

## Presse Nationale

### > Politique



#### Le piège du PDCI au RHDP : plusieurs dossiers rejetés par la CEI

Le PDCI va se passer, dans le cadre des élections municipales et régionales du 13 octobre 2018, de son logo originel, serti, aujourd'hui dans le RHDP. Sa requête auprès de la CEI visant à faire retirer de cette coalition dont il ne fait plus partie, le logo officiel de son parti n'a pas abouti. Le PDCI a donc décidé d'avoir comme logo pour ces élections, un « éléphant de couleur noire qui marche vers la droite » comme symbole de référence pour tous ses candidats. Autre fait, c'est le rejet de 15 candidatures PDCI pour ces élections municipales et régionales du 13 octobre 2018.



#### Elections locales : 12 candidatures FPI aux municipales et 2 aux régionales

Sur la liste électorale publiée, le mardi 11 septembre 2018, par la Commission électorale indépendante (CEI) pour le compte des élections municipales et régionales couplées du 13 octobre 2018, 14 candidatures du Front populaire ivoirien (FPI) ont été validées, dont 12 pour les municipales et 2 pour les régionales.



#### Refus de Ouattara de réformer la CEI/ Sangaré se déchaîne: «Nous condamnons cette attitude»

Selon Sangaré Aboudramane, le Président de la République, Alassane Ouattara a affirmé avoir «instruit le Gouvernement à l'effet de réexaminer la composition de la Commission électorale indépendante (CEI), en vue des prochaines élections »qu'il souhaitait « inclusives et sans violence ». Un mois seulement après cette déclaration, il a affirmé qu'il n'y aura « pas de report des élections, la réforme de la CEI ne concerne que la présidentielle de 2020 ». A l'en croire, cette attitude du Chef de l'Etat est condamnable en ce qu'elle fait peser de graves dangers sur le Côte d'Ivoire.



#### Refus de report des élections, CEI/ Sangaré à Ouattara : « Il faut respecter ta parole donnée »

Dans une déclaration, le président du FPI tendance Aboudramane Sangaré a crié sa colère contre le Chef de l'Etat Alassane Ouattara qu'il accuse de ne pas respecter sa parole donnée, notamment concernant la réforme de la CEI. Le parti de Sangaré « exige le report sans condition du scrutin » municipal et régional du 13 octobre 2018.



#### Un mois après la création de son parti : Alcide Djédjé adhère officiellement au RHDP-Parti unifié

Le parti politique Concorde créé le 15 août 2018 par Alcide Djédjé, anciennement haut cadre du FPI, a officiellement fait son entrée au RHDP-Parti unifié, le 11 septembre au siège du RDR à la rue Lepic à Cocody.



#### CPI, faute de preuve : Bensouda abandonne deux charges contre Blé Goudé

Avant le 1er octobre, le procureur de la CPI abandonne déjà deux charges contre Charles Blé Goudé, sur les 5 dont il était accusé. Il s'agit des incidents 3 et 4 relatifs au prétendu bombardement du marché Siaka Koné d'Abobo le 17 mars 2011 et la répression de la marche des femmes d'Abobo, le 03 mars 2011. Au vu des arguments développés par la Défense de Charles Blé Goudé, aucun lien n'existe entre Charles Blé Goudé et ces événements.

### > Economie



#### Amélioration de la productivité agricole en Côte d'Ivoire : le gouvernement américain investit 8 milliards de FCFA dans la cacaoculture

Les États-Unis d'Amérique ont décidé de renforcer leur présence dans la chaîne de valeur du cacao, à

travers le lancement du programme « Food for progress ». L'objectif est de financer en Côte d'Ivoire l'activité «Maximiser des opportunités pour le cacao». C'est environ un investissement de 15 millions de Dollars Us (environ 8 milliards de FCFA) que le gouvernement américain a consenti au titre de ce projet qui renforce les capacités des coopératives/groupements de producteurs, institutions de recherche, fournisseurs d'intrants et transformateurs de cacao.



### Les rencontres sectorielles des transports

Le secrétariat exécutif du Comité de concertation État/Secteur privé organise la cérémonie de lancement des travaux du comité scientifique des rencontres sectorielles dédiées au secteur des transports, aujourd'hui 12 septembre 2018 à Abidjan. Cette rencontre sera présidée par le directeur de cabinet du ministère des Transports.

## > Société



### Construction du 4è pont : 30 milliards FCFA pour le dédommagement de 14 472 ménages

Le coordonnateur du Projet de Transport urbain d'Abidjan, dont la structure a en charge la gestion du projet de construction de 4è pont, Issa Ouattara, a annoncé hier, mardi 11 septembre 2018 à Yopougon, que 14 472 ménages impactés par ce projet seront dédommagés à hauteur de 30 milliards de FCFA.



### Construction du 4è pont : Adjamé-village reçu par le ministre Amédé Kouakou

La manifestation bruyante des populations d'Adjamé-village, le 7 septembre 2018, a commencé à porter des fruits. La notabilité d'Adjamé-village a été reçue, le 10 septembre, par le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, à son cabinet, au Plateau. « Il faut revoir le processus d'exécution de ce projet. Ce que nous demandons, c'est qu'après l'étude d'impact environnemental et social, qu'on s'asseye et qu'on discute ensemble des indemnités. On ne doit pas sauter des étapes », a insisté Clément Lagouan, un dignitaire de ce village. Pour lui, les choses ont été remises dans le bon sens.



### Manifestations contre les frais annexes : affrontements étudiants-policiers, hier, dans les rues de Cocody

Les affrontements entre étudiants se réclamant de la FESCI et la police ont duré toute la matinée d'hier mardi. Ces affrontements sont consécutifs à une marche organisée pour dénoncer les frais annexes qui se greffent à ceux prévus pour les inscriptions. Pour le secrétaire général de la FESCI, Fulgence Assi, ces frais constituent une charge supplémentaire pour les parents d'élèves et empêchent certains de pouvoir faire face à l'éducation scolaire de leurs enfants. « Pourquoi, après les frais d'inscriptions qui sont de 3 000 CFA et de 6 000 CFA, les COGES et chefs d'établissements fixent des frais annexes qui vont au-delà de 10 000 CFA. Et cela dure depuis plusieurs années, nous interpellons les autorités et depuis rien n'est fait », a-t-il affirmé.



### Rentrée scolaire : Children of Africa entame la distribution de 15 000 kits scolaires

L'ONG Children of Africa de la Première dame, Dominique Ouattara, a offert au titre de la rentrée scolaire 2018-2019, 15 000 kits scolaires aux écoliers ivoiriens. La distribution de ces kits a démarré le 11 septembre à Yopougon MICA (Abidjan) dont une école primaire porte le nom de la Première dame. D'un coût total de 108 millions de FCFA, les kits sont composés «de cartables et de fournitures scolaires ainsi que de livres de soutien».



### Déversement de déchets toxiques, la semaine dernière

Plusieurs sources d'information, confirmées par un rapport de l'ambassade de France en Côte d'Ivoire, attestent de ce que la fusée Ariane 5 a laissé des débris dans les eaux ivoiriennes, le 7 septembre 2018. Selon ces sources, « les débris de la fusée Ariane se sont déversés, transformant la mer ivoirienne en un dépotoir polluant ».



### Accès aux documents publics : en 3 ans, un seul journaliste a saisi la CAIDP

Après trois ans d'exercice, la Commission d'accès à l'information d'intérêt public et aux documents publics (CAIDP) dresse le bilan de ses rapports avec les journalistes au cours d'un atelier qui se tient du 10 au 12 septembre 2018 à Grand-Bassam. Seul Sériba Koné, président de l'Organisation nationale des journalistes d'investigation de Côte d'Ivoire s'est plaint auprès de la CAIDP, a-t-on appris de l'atelier consacré à ce chapitre accès aux documents.

### Gendarmes et policiers sensibilisés sur le principe et le fonctionnement de la carte brune CEDEAO



Le Bureau national ivoirien de la carte brune CEDEAO organise un séminaire de sensibilisation et d'information des gendarmes et policiers sur «le principe et le fonctionnement de la carte brune CEDEAO», le 13 septembre 2018, à Cocody. L'objectif est d'amener les agents en charge des constats ou procès-verbaux d'accidents de la circulation à se familiariser avec le nouveau protocole signé en juin 2017 par les Chefs d'État et de gouvernement.



### L'assainissement au menu d'un atelier

Abidjan va abriter, du 19 au 21 septembre 2018, un atelier sur les réformes des politiques d'assainissement en Côte d'Ivoire. Cet atelier a été initié pour la mise en place d'un dispositif d'assainissement adéquat et de la gestion des boues de vidange.

> Culture



### Atef Omaïs et Côte d'Ivoire-Tourisme ensemble

La Fondation Atef Omaïs et Côte d'Ivoire Tourisme procéderont, aujourd'hui, 12 septembre 2018 à Abidjan, à une signature de convention. Celle-ci s'inscrit dans le cadre de la promotion du patrimoine culturel et touristique de la Côte d'Ivoire au travers d'ouvrages et de site internet.

A l'International

> Société



### Les grandes entreprises recrutent à Abidjan fin septembre

Le prochain salon AfricTalents se tiendra les 28 et 29 septembre à l'hôtel Ivoire à Abidjan. Au total, 1 000 candidats vont être sélectionnés pour passer une journée d'entretien d'embauche. Les inscriptions sont ouvertes sur le site web de l'événement où un formulaire est à compléter, accompagné d'un CV.



### Affrontements entre étudiants et forces de sécurité à Abidjan

En Côte d'Ivoire, la rentrée scolaire s'annonce difficile et très mouvementée. Mardi 11 septembre à Abidjan, des affrontements ont eu lieu entre des étudiants et les forces de l'ordre. Des étudiants essentiellement membres de la Fédération estudiantine et scolaire de Côte d'Ivoire (FESCI). Elle dénonce ce qu'elle appelle les frais annexes d'inscription qui sont réclamés aux élèves par les écoles du primaire et secondaire, et qui viennent s'ajouter aux frais de scolarité. Le syndicat étudiant a déjà empêché la rentrée dans plusieurs écoles du pays.

Vu sur le Net

> Economie



### Banque mondiale : le nouveau vice-président pour l'Afrique en visite en Côte d'Ivoire

Après sa prise de fonction, le 1er juillet dernier, le nouveau Vice-président de la Banque Mondiale pour l'Afrique, Hafez Ghanem, sera à Abidjan pour sa première visite les 17 et 18 septembre, a annoncé le bureau régionale de l'institution à Abidjan. Pendant son séjour en Côte d'Ivoire, Hafez Ghanem rencontrera notamment le Vice-Président Daniel Kablan Duncan, le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, des membres du gouvernement ivoirien, le secteur privé, et des jeunes entrepreneurs. Outre ces rencontres bilatérales avec les plus hautes autorités de l'Etat, et les jeunes Ivoiriens, il visitera des sites de projets financés par la Banque mondiale.

> Société



### Obsèques : l'ambassadeur Allou-Allou Eugène sera inhumé le 22 septembre à Krindjabo

Décédé le vendredi 24 août, au Caire, en Égypte, l'ambassadeur Allou-Allou Eugène sera inhumé le samedi 22 septembre, à Krindjabo, dans le département d'Aboisso. La levée du corps aura lieu le vendredi 21 septembre, à Ivosep d'Abidjan-Treichville, suivie du transfert à Krindjabo. Le même jour, une veillée religieuse est prévue de 21h à 00h et une autre dite traditionnelle de 00h à l'aube.

Agence de Presse

> Politique

Elections municipales : 684 listes dont 389 indépendants



Six cent quatre-vingt et quatre (684) dossiers de candidatures ont été retenus sur 699 dossiers reçus dans le cadre des élections municipales ivoiriennes, dont 389 listes d'indépendants. Le Front populaire ivoirien (FPI) enregistre 12 candidatures, 104 pour le Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI) et 176 pour le Rassemblement des Houphouëtistes pour la démocratie et la paix (RHDP), a annoncé mardi la Commission électorale indépendante (CEI). Le parti « RPC », une candidature, tandis que l'« UDR », une autre formation politique affiche deux listes agréées par la CEI.



### Deux candidats investis par le PDCI et le RHDP pour les prochaines élections régionales

Le ministre des Eaux et forêts, Alain Richard Donwahi et le secrétaire général de la Présidence ivoirienne, Patrick Achi, candidats aux élections régionales ivoiriennes du 13 octobre 2018 bénéficient de deux investitures, notamment celle du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI) et du Rassemblement des Houphouëtistes pour la démocratie et la paix (RHDP, coalition au pouvoir). Lors d'un point de presse, mardi à Abidjan, la porte-parole de la Commission électorale indépendante (CEI), Victoire Alley, a soutenu qu'il est « possible » qu'un même candidat bénéficie de l'investiture de plusieurs formations politiques.



### Appel de Jeannot Ahoussou pour une Côte d'Ivoire leader de la démocratie en Afrique

Le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio a appelé, mardi, l'ensemble de ses concitoyens à œuvrer à faire de la Côte d'Ivoire le leader de la démocratie en Afrique, en agissant notamment de sorte à garantir des élections locales prochaines apaisées à l'image de tous les scrutins disputés depuis 2015 dont la dernière présidentielle.

## > Société



### L'ANP accuse Fraternité Matin de faire la "propagande" d'Adjoumani, cadre dissident du PDCI

L'Autorité nationale de la presse (ANP), l'organe de régulation de la presse écrite en Côte d'Ivoire, a interpellé Fraternité-matin, estimant que le journal gouvernemental "outrepasse (sa) mission de service public" en faisant la "propagande" de Kobenan Kouassi Adjoumani, cadre dissident du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI).



### Démarrage effectif du processus d'indemnisation des personnes impactées par le 4è pont à Abidjan

Le processus d'indemnisation des personnes impactées par le projet de construction du 4ème pont d'Abidjan se poursuit actuellement avec l'adhésion de plus de 6 000 ménages sur 14 410 concernés. Les négociations se déroulent dans les foyers des jeunes de Yopougon, Attécoubé et au service technique de la mairie d'Adjamé, d'après le constat fait mardi, par l'AIP. Sur place, plusieurs agents assurent ces négociations qui aboutissent à la signature des procès verbaux.



### L'AIP est un instrument important pour l'Etat et pour la démocratie en Côte d'Ivoire (Ministre de tutelle)

Le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré a précisé, mardi, lors d'une visite à l'Agence ivoirienne de presse (AIP) que cette structure est un instrument important pour l'Etat de Côte d'Ivoire et pour la démocratie dans le pays. « L'AIP a de l'avenir. L'AIP est un instrument important pour l'Etat de Côte d'Ivoire et pour la démocratie dans le pays. Elle donne l'information juste, faite par des professionnels et équitable pour tout le monde pour que les uns et les autres se sentent rassurés », a relevé le ministre, lors d'une visite de prise de contact qu'il entreprenait dans cette structure étatique sous sa tutelle.



### Des agents de la police universitaire dans les rues de Bouaké

Des agents de la police universitaire ont organisé une marche dans les rues de Bouaké, mardi, pour revendiquer une amélioration de leurs conditions salariales et un statut bien défini. L'agent Ba Amidou, de la police universitaire, a indiqué que depuis le déclenchement de leur mouvement de revendication, les autorités ivoiriennes n'ont pas encore fait de propositions de solutions pertinentes et convaincantes pouvant les soulager et en plus les éléments ne perçoivent plus leurs perdiems.



### Lancement à Abidjan d'un programme pour prévenir la toxicomanie en milieu scolaire

L'Office des Nations-Unies contre la drogue et le crime (ONUDD), de concert avec le ministère ivoirien de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle a lancé, mardi à Abidjan, le programme «UNPLUGGED» qui se veut un outil de prévention de l'usage des drogues et des stupéfiants en milieu scolaire destiné aux jeunes de 12 à 14 ans et à leurs parents.



## Sécurisation des vacances : 8132 personnes interpellées, 408 déférées, 14 armes à feu saisies

Faisant le bilan de l'opération de sécurisation baptisée « Vacances sécurisées III » des forces de l'ordre pendant la période du 31 juillet au 10 septembre 2018 qui couvre les vacances scolaires dans le pays, le Commissaire Yéo Koulla, Adjoint au Préfet de Police d'Abidjan, Chef des opérations, a révélé, mardi à Abidjan, que l'opération a enregistré « 8132 personnes interpellées dont 408 déférées, 14 armes à feu saisies ».



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.